

Los autores

ALEJANDRO AGUIRRE. Doctor en Demografía Médica por el Centro de Estudios de Población de la Escuela de Higiene y Medicina Tropical de la Universidad de Londres. Ha participado en diferentes eventos tanto a nivel internacional como nacional. Actualmente se desempeña como Coordinador Académico del Programa de Maestría en Demografía de El Colegio de México. Miembro del Sistema Nacional de Investigadores, la Académica Mexicana de Ciencias y la Unión Internacional para el Estudio Científico de la Población. Líneas de investigación: estimaciones indirectas, mortalidad infantil, mortalidad materna, mortalidad por causas, proyecciones de población, envejecimiento y migración.

JORGE ALBERTO ÁLVAREZ DÍAZ. Médico cirujano (UACJ, México); Especialización en Ética de la Investigación Biomédica y Psicosocial (OPS/OMS y Universidad de Chile); Magíster en Bioética (OPS/OMS y Universidad Nacional Mayor de San Marcos, Perú); Master of Sciences in Human Sexuality (Akamai University, USA); Diploma de Estudios Avanzados en Historia de la Ciencia (Universidad Complutense de Madrid); Doctor en Ciencias Sociosanitarias y Humanidades Médicas (Universidad Complutense de Madrid); Premio “Manuel Velasco-Suárez” en Bioética 2007 (PAHEF-PAHO/WHO; OPS/OMS); Académico de Número de la Muy Ilustre Academia de Ciencia, Tecnología, Educación y Humanidades; Académico Correspondiente de la Real Academia de Medicina y Cirugía de Cádiz; Académico Correspondiente de la Real Academia de Medicina y Cirugía de Galicia; Académico de Número de la Academia Nacional Mexicana de Bioética. Actualmente becario posdoctoral 2011-2012, Área Estado y Servicios de Salud, Departamento de Atención a la Salud, División de Ciencias Biológicas y de la Salud, Universidad Autónoma Metropolitana, Unidad Xochimilco. Líneas de investigación: bioética, sexualidad y reproducción humana.

ARMANDO ARREDONDO. Médico Cirujano (UAM, México) Maestría en Organización y Dirección de Sistemas de Salud (ESPM, México). Especialidad en Salud Internacional con área de concentración en Economía de la Salud (OMS-OPS, Washington, D.C.). Doctorado en Ciencias en Salud Pública con área de concentración en Sistemas de Salud (ESPM-México y Cambridge, Londres). Post-Doctorado en Políticas de Salud y Economía (Universidad de Montreal). Investigador Titular C en Economía de la Salud del Instituto Nacional de Salud Pública de México. Investigador Nacional Nivel II del Sistema Nacional de Investigadores. Ha dirigido diversos proyectos de evaluación de políticas de salud en el área de financiamiento y de producción de servicios, así como en la formación de recursos humanos en la mayoría de los países de América Latina y es autor de gran número de publicaciones científicas sobre modelos de evaluación del desempeño de sistemas de salud, economía de la salud-salud pública-reformas del sector salud. Líneas de investigación: protección social en salud (primaria); obesidad, diabetes y enfermedad cardiovascular (secundarias).

HÉCTOR ALEMÁN MARTÍNEZ. Psicólogo Social por la Universidad Autónoma Metropolitana unidad Xochimilco y maestrante en Medicina Social por la misma universidad. Líneas de investigación: salud, sexualidad, ciudadanía, juventud e instituciones sociales.

PEDRO HUMBERTO MORENO SALAZAR. Licenciatura en Relaciones Industriales por la Universidad de Guanajuato, Maestría en Administración Pública por el Centro de Investigaciones y Docencias Económicas (CIDE) y Doctorado en Administración Pública por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Profesor Titular C de tiempo completo en la Universidad Autónoma Metropolitana, Unidad Xochimilco, en las licenciaturas de Administración; Política y

Gestión Social; y en la Maestría en Políticas Públicas. Coordinó la Maestría en Políticas Públicas de la UAM-X y se desempeñó como jefe del área de investigación en Política y Gestión. Ha sido Profesor en el CIDE, COLMEX, IBERO, Universidad del Valle de México, Universidad de las Américas - Ciudad de México, Universidad Autónoma de Puebla, Universidad Veracruzana, Universidad de Tlaxcala, Universidad de Tamaulipas y Universidad de Guadalajara; entre otras. Líneas de investigación: política social, seguridad social, administración pública y relaciones laborales.

MAURICIO SCHOJET GLEMBOTZKY. Ingeniero Industrial por la Universidad de Buenos Aires y Doctor en Metalurgia y Ciencia de Materiales por la Universidad de Pennsylvania. Realizó Postdoctorados en el Departamento de Física de Temple University, Pennsylvania; y en el Departamento de Ingeniería Eléctrica del CINVESTAV, México. Becario Mellon del Programa de Ciencia, Tecnología y Sociedad del Instituto Tecnológico

de Massachusetts. Profesor en el Departamento El Hombre y su Ambiente de la Universidad Autónoma Metropolitana Xochimilco desde 1980. Miembro de la Academia Mexicana de Ciencias desde el año 2000 y del Sistema Nacional de Investigadores desde el año 2007. Autor de diversos artículos de investigación y dos libros. Líneas de investigación: temas energéticos, historia y sociología de la ciencia.

FORTINO VELA PEÓN. Economista por la Universidad Autónoma Metropolitana Iztapalapa y Maestro en Demografía por El Colegio de México. Ha participado en diferentes eventos tanto a nivel internacional como nacional. Profesor con Perfil PROMEP, miembro del Instituto Interamericano de Estadística (IASI). Actualmente se desempeña como profesor-investigador en el Departamento de Producción Económica de la Universidad Autónoma Metropolitana campus Xochimilco. Líneas de investigación: población y desarrollo, mercados de trabajo, mortalidad y métodos estadísticos.